

12月

えがお

備前市立伊部小学校 学校だより
令和4年11月30日 発行

学校教育目標：明るく、仲よく、よく働く子どもを育てる
ホームページ http://www.city.bizen.okayama.jp/shimin/school/bizen/s_inbe/s_inbe.jsp

ご観覧・ご参加ありがとうございました

10月19日(土)には、お忙しい中、学習発表会にお越し下さりありがとうございました。今回も新型コロナ対策で多くの制限がある中、短時間のご観覧となりましたがいかがでしたか。それぞれの学年に応じた発表内容や方法で、子どもたちのこれまでの学習の成果や一人一人の成長が感じられたのではないのでしょうか。保護者の皆様には心温まる拍手をいただき、大変ありがとうございました。

また、29日(火)には、万が一に備えてお子様を安全、確実に保護者の方へ引き渡すための訓練を久しぶりに実施することができました。皆様のご協力に感謝申し上げます。なお、雨天延期となった奉仕作業は、12月6日(火)13:30～行います。どうぞよろしくお願いいたします。



世の中の変化に対応する



11月22日(火)に文化庁芸術家派遣事業による「狂言」の鑑賞会があり、山口鷲流狂言保存会の方々が来てくださいました。鑑賞時間を前後半に分け、上学年と下学年が体育館と教室(Zoom)を入れ替わりながら、教科書にも出てくる「柿山伏」を鑑賞したり、動きや話し方を教えていただいたりしました。狂言の独特の言い回しなどに子どもたちも引き込まれ、日本の伝統文化に触れるよい機会となりました。

上演後は子どもたちからの質問にもたくさん答えてくださいました。その中で「狂言は、伝統芸能だけれど“進化している。”という説明が印象に残りました。伝統芸能というのは古いものを守り続けていくというイメージがあります。しかし、それだけではなく、「時代によって興味や関心が変わるので、それに合わせて狂言の内容も少しずつ変化している。」とのこと。室町時代から続く狂言の長い歴史の中で、少しずつ変わりがながら今の形になったということです。逆に言えば、時代に合わせることなくいつまでも同じことを続けていたとしたら、もしかしたら今頃は狂言というものが残っていなかったということなのかもしれません。

話は変わりますが、先日、車の点検でディーラーに行ったとき、営業の方と話をしていた、次のようなエピソードを聞きました。

20年近く前、その方の上司が「将来、〇〇自動車(日本の某有名自動車メーカー)のライバルになるのはどこだと思うか?」と尋ねてきたそうです。しばらく考え、「中国とか、インドとかでしょうか。」と答えると、予想しなかった答えが返ってきて「まさか」と思ったとのこと。その答えとは検索サイトで有名なアメリカの大企業。

今ではその答えにも「なるほど」と思える世の中になってきていますが、ほんの10年、20年前は、にわかには想像できないことだったと思います。

そしてその方は続けて、これからは店舗もいなくなる、車もインターネットで注文して届くようになる、車のサブスクリプションができていくように、車を所有する時代ではなくなるという話もしてくれました。確かに今の社会のあり方からすれば、それもあながち遠い未来の話ではないようにも思います。



先日、報道で、大きい数や小さい数を表すときに単位とともに使われる「接頭語」に新たなものが加わったということが出ていました。例えば大きい数を表す場合、子どもたちもよく知っている、メートルやグラムに付けて使う、千倍(10の3乗)を意味する「キロ」などのことです。コンピュータが進歩して、「キロ」の上の「メガ」「ギガ」「テラ」がごく当たり前に使われているところですが、さらにその上の「ヨタ」に続き、今回、「ロナ」(10の27乗)、「クエタ」(10の30乗)などが加わったということです。これは、大量のデータを扱う科学技術の進歩に対応するためです。「テラ」を耳にし始めたのもほんの何年か前のような気がするのですが、それだけこの分野の発展は加速度的なのだと思います。

狂言が進化してきたこれまでの時代の流れとは比べものにならない変化の速さの中で、私たちは生きています。子どもたちが社会に出て活躍する10年後、20年後は、一体どのような世の中になっているのでしょうか。想像もできないことに正解を言うことはできませんが、今の「当たり前」が全く通じなくなることも想定しておく必要があります。

そこに向かって、今、子どもたちはどのように学んでいくことが必要なのでしょうか。今ある知識や技能が現時点では大切であっても、いつまでも使えるとは限りません。やはり同じことにいつまでもこだわり続けるのではなく、上書きしたり、組み合わせて新たな価値を見つけたりすることも大切なこととして、「学びに向かう力」をしっかりと自分のものにしていく必要があるのだと思います。(校長：笠原 智彦)

12月行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 | スクールバス | |
|----|---|----------------------------|--------|-------|
| | | | 1便 | 2便 |
| 1 | 木 | 全校朝会 業間なわとび 人権週間 6年学年集会 | 15:00 | 15:55 |
| 2 | 金 | 1・6年非行防止教室 | 15:00 | 15:55 |
| 3 | 土 | | | |
| 4 | 日 | | | |
| 5 | 月 | 委員会 4年算数教室 | 15:00 | 15:55 |
| 6 | 火 | クリーン大会(PTA奉仕作業) 予備日 業間なわとび | 15:00 | 15:55 |
| 7 | 水 | PTA運営委員会18:30～ | 14:40 | 15:35 |
| 8 | 木 | 業間なわとび 5年学年集会 | 15:00 | 15:55 |
| 9 | 金 | ふれあいGO | 15:00 | 15:55 |
| 10 | 土 | | | |
| 11 | 日 | | | |
| 12 | 月 | クラブ | 15:00 | 15:55 |
| 13 | 火 | 業間なわとび 学校保健委員会13:30～ | 15:00 | 15:55 |
| 14 | 水 | | 14:40 | 15:35 |
| 15 | 木 | 業間なわとび | 15:00 | 15:55 |
| 16 | 金 | | 15:00 | 15:55 |
| 17 | 土 | | | |
| 18 | 日 | | | |
| 19 | 月 | 4年算数教室 | 15:00 | 15:55 |
| 20 | 火 | 大掃除(下学年) 業間なわとび | 15:00 | 15:55 |
| 21 | 水 | 大掃除(上学年) | 14:40 | 15:35 |
| 22 | 木 | | 15:00 | 15:55 |
| 23 | 金 | 終業式 地区児童会 | 11:35 | — |
| 24 | 土 | | | |
| 25 | 日 | | | |
| 26 | 月 | | | |
| 27 | 火 | | | |
| 28 | 水 | 閉庁日 | | |
| 29 | 木 | 閉庁日 | | |
| 30 | 金 | 閉庁日 | | |
| 31 | 土 | | | |

1月の主な行事

第3学期始業式:10日(火) 新1年生入学説明会:12日(木)
校内なわとび大会:17日(火) 備前中入学説明会:20日(金)

保護者アンケートのお願い

12月1日(木)に保護者アンケートをお配りします。お忙しいところですがご回答くださいますようお願いいたします。今年度から用紙での提出に加え、WEBによるスマートフォン等での回答もできるようにしております。できるだけWEBで回答していただくと助かります。6日(火)までに入力または用紙の提出をお願いいたします。詳細は配布文書をご覧ください。